



NOMBRE DEL ALUMNO: ALFREDO CALVO

NOMBRE DEL PROFESOR: HUGO ALEXANDER PEREZ LOPEZ

NOMBRE DEL TEMA: RAZAS BOVINAS DE CARNE Y LECHE

MATERIA: ZOOTECNIA DE BOVINOS

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: MEDINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

CUATRIMESTRE: V

6 °A

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS A 22 DE MAYO DEL 2024



RAZAS BOVINAS LECHERAS

Gyr Lechero

Su piel es colgante y floja; el color típico es blanco moteado de rojo habiendo estirpes con más rojo que blanco, aunque se encuentran ejemplares con cierto "ruanismo" o coloración manchada.

- Los toros adultos de la raza, llegan a pesar en promedio 750 kg. A los 5 años; las hembras adultas pueden alcanzar un peso de 450 kg. Entre los 4 y 5 años. Los becerros al nacer pesan 25 kg, para el caso de los machos y 24 kg. Para las hembras.

A los 2 años los machos pueden alcanzar pesos de 360 kg en condiciones tradicionales de explotación

- Las vacas Gyr producen una media de 6-10 lts/leche/día con un manejo exclusivo de pastoreo, agua y sales minerales.
- En otros países se ha hecho creer que una vaca Gyr Lechero tiene la capacidad de producir más de 25 lts/leche/día. En algunas exposiciones se han logrado records de producción por encima de los 70 lts/leche/día



JERSEY

Las vacas Jersey, raza de rumiantes originaria de las islas de Jersey (Inglaterra), tienen una historia fascinante y unas características distintivas que las hacen destacar en el panorama ganadero. Con un pelaje que varía entre el amarillo y el marrón claro, estos pequeños animales tienen un peso medio de entre 350 kg para las hembras y hasta 500 kg para los machos.

La característica distintiva de las vacas Jersey es la calidad y la producción de su leche. Con un mayor contenido en proteínas, calcio y grasa, su leche tiene un sabor más rico y un alto valor nutritivo. Estos animales son capaces de producir entre 18 y 20 litros de leche al día, y pueden alcanzar la impresionante cifra de 25 litros cuando se gestionan adecuadamente.



Holando-argentino

La Holando Argentino deriva de la raza Holstein, la que fue introducida en nuestro país desde Holanda en 1880 por iniciativa del presidente Julio Argentino Roca; dicho ganado fue ubicado en distintas zonas de las provincias de Córdoba, Santa Fe y Buenos Aires, con la intención de explotarse tanto para la producción de leche como de carne.



- El ganado Holando Argentino es comparativamente grande, los toros rondan a la cruz 160 centímetros, en tanto las vacas promedian los 145 cm, los toros oscilan entre 900 y 1.100 kilos, en tanto las vacas en plenitud van de los 600 a 700 kilos. Los terneros nacen alrededor de 38 a 42 kilos.
- El promedio general en el país es de 20 litros de leche/vaca/día

PASIEGA

- Las hembras de raza Pasiega poseen un tórax largo de profundidad intermedia y bien sostenido. La grupa es larga, amplia y plana desde su nacimiento hasta la cola, que termina en borlón rojo.
- asiega de finales del siglo XIX, en la que se establecieron producciones de 4 a 5 Kg. de manteca a la semana, es decir 600-700 gr. por día y animal. Registrándose vacas con producciones medias diarias de 12-18 litros de leche y pesos en canal entre 160 y 218 Kg.

Los testículos tienen un desarrollo proporcionado, diferenciados y recubiertos de escroto fino. De perfil recto o subcónico. El peso oscila entre 335 Kg. de peso vivo en novillas de alrededor de 3 años, hasta vacas adultas con 780 Kg. de peso vivo. Su alzada se establece entre 125 cm. y 148 cm. La capa es roja, con tonalidades variables entre el rojo cereza y el rojo avellana, pasando por el castaño encendido.



Descubriendo la gravedad

Las vacas lecheras de raza Holstein pueden ser:

1. Equilibradas en el color blanco y negro o blanco y rojo.
2. Blanco entero.
3. Negro entero.
4. Rojo entero.

Los Holstein son animales elegantes, grandes con modelos de color de negro y blanco o rojo y blanco. Un ternero Holstein saludable pesa 40 Kg. o más al nacimiento. Una vaca madura llega a pesar unos 675 Kg. Con una altura a la cruz de unos 150 cm.

Las vaquillas pueden cruzarse a los 13 meses de edad, cuando llegan a pesar unos 350 Kg. Es deseable tener hembras Holstein que "paran" por primera vez entre los 23 y 26 meses de edad.

La producción promedio en 1999 para los hatos de ganado Holstein en los EUA con evaluación genética fue de 9,525 Kg. de leche, 348 Kg. de Grasa y 307 Kg. de proteína al año



BIBLIOGRAFÍA:

Ganadero, C. (2018, junio 25). *Las 10 principales razas bovinas para carne en México*. CONtexto Ganadero. <https://www.contextoganadero.com/blog/las-10-principales-razas-bovinas-para-carne-en-mexico?amp=1>
Características Raciales. (2017, octubre 5). Asojersey. <https://www.asojersey.com/la-raza-jersey/caracteristicas-raaciales/>

RAZAS BOVINAS

DE CARNE

Belgian Blue

En Bélgica, la raza pura Azul Belga (BBB) es la raza leader para la producción cárnica. Este mercado de carne se caracteriza por la producción de novillos de engorde sacrificados a una edad de 17 meses. Criadores de la raza han surgido en varios países europeos, sino también en otros continentes.

Al nacer, los machos pesan 42 kg promedio, y las hembras 40 kg. Las novillas paren por primera vez a la edad de dos años y medio, aproximadamente, y su vida lechera dura de 3 a 6 lactaciones de alrededor de 300 días, con una producción de 4.100 a 4.300 litros promedio de leche. Aparte de su valor como productora de leche, las vacas de la Bélgica media y alta poseen una notable capacidad de engorda.



Brahman

Características Físicas
Su talla es grande; cabeza ancha; perfil recto; cuello corto y grueso con papada grande; cuernos cortos que se proyectan hacia atrás y hacia afuera, orejas cortas y poco colgantes; vientre voluminoso; cruz alta con giba bien desarrollada; tronco cilíndrico; pierna redonda, muslos bien formados y carnosos; el color gris acero es el preferido

Masa Corporal: 800 – 1.100 kg (Macho, Adulto), 500 – 700 kg (Hembra, Adulto). El peso de los terneros al nacer oscila entre 30 y 38 kg.



Limousin

Características del ganado Limousin
Como decíamos, el **ganado Limousin** es perfecto para obtener carnes de alta calidad y, por ello, forma parte de uno de los tipos de reses más apreciados del mundo. No es de extrañar ya que, de hecho, se trata de una de las **mejores razas de ganado para carne de vacuno** gracias a sus características excepcionales.

Morfología pesada y robusta
Posee un **desarrollo muscular pronunciado**, lo que le confiere rusticidad y robustez a su cuerpo. De lomo ancho y costillas arqueadas, los cuartos traseros son de abundante musculatura y sus extremidades son **cortas, firmes y bien proporcionadas**. Sus cuernos son finos y se extienden horizontalmente para un ligero arqueado hacia arriba en los pitones. Con huesos cortos y músculos pesados, la **vaca Limousin** puede llegar a pesar hasta los 648 kgs mientras que los machos llegan hasta los 1.000 kgs.



Hereford

Una de las razas preferidas en Argentina, Alemania y Francia, una de las mejores opciones para engordar, tener buenos resultados y calidad de carne. Se caracteriza por su capacidad para producir carne de excelente calidad para efectos de clasificación. Su gran fertilidad y precocidad son de sus mayores atributos, así como su temperamento dócil, lo que permite un manejo más fácil comparado con demás razas.

Son animales precoces; el rendimiento de carne limpia en novillos varía entre el 60 y el 63%. El peso al destete de los machos es de 337 kg promedio (292 a 381 kg). El peso promedio de las vacas adultas es de 550 a 620 kg, y el de los toros es el de 900 a 1.100 kg. Los machos añejos alcanzan 550 kg.



Santa Gertrudis

Esta raza es proveniente de Texas y es la cruce entre el cebú y shorthorn, se adapta muy bien a climas áridos y es uno de los mejores en resistir plagas y enfermedades. En México es muy poco común este ganado pero es uno de los mejores para engordar.

Las hembras presentan madurez temprana, buena facilidad del parto, expresan habilidad materna, rápido crecimiento y, abundante producción de leche, por lo que las vacas amamantan eficientemente y desteten un ternero sano y pesado. Cabe destacar que las crías nacen finas y alargadas pesando entre 35 y 40 kilos.

Los toros exhiben una leve giba en la cruz; son fornidos y feraces, registrando un pesos promedios que van de los 850 a 1.000 kilos. En tanto las vacas en buen estado tercian entre los 550 y 700 kg.



Bibliografía:

Huinca Renancó, Córdoba - Argentina - miércoles, 22/may/2024 - 22:55
Sistema FuncWay (c) 2003-2007